

RECUPERACION EN EL BRASIL

Judex.

Brasil es una de las naciones del mundo menos conocidas. Diríase además que es una de las peor tratada por los juicios de la prensa extranjera. Si nos atenemos a las noticias y opiniones que se nos sirven con frecuencia extraordinaria en la prensa diaria, aquello no tiene arreglo. Ni lo tenía antes del advenimiento de Castello Branco, ni lo tiene ahora en que este gran patriota se esfuerza por enderezar lo que requiere reforma. Ahora menos que antes, porque ahora no es un izquierdizante "enragé" ni un "tonto de viaje" el que rige sus destinos.

Y, con todo, el país va adelante como ocasionalmente lo prueban algunas informaciones que se filtran hasta nosotros y que no conviene despreciar, si hemos de formarnos una idea de la situación menos inexacta que la que reflejan habitualmente las agencias noticiosas llamadas "internacionales". He aquí algunos elementos de juicio.

Cómo va la economía brasileña.

Para no perdernos en laberintos de cifras hemos de tener muy presente esta fecha: "1 de Abril de 1964". En este día, no antes, fué derrocado Goulart y comenzó su labor Castello Branco. Pues bien.

Inflación.

La inflación (o sea el aumento de dinero circulante en relación a los bienes) que era

en 1963 de 70.4%
y había subido en 1964 a 86.0%
bajó en 1965 a 45.4%

Es de notar que antes de la Revolución hubo momentos en que alcanzó la cifra de 144%.

Divisas.

En tiempos de Goulart las divisas que Brasil poseía en el extranjero disminuyeron hasta casi extinguirse. Hoy tiene en sus arcas 500 millones de dólares.

Ayuda extranjera.

La ayuda de EE. UU. que se mostraban reñuentes a continuar apoyando financieramente al país, ante el caos de gastos que se estaba produciendo, ha pasado de solos 350 millones de dólares en 1964 a 560 millones en 1965.

Balanza comercial.

La balanza comercial ha pasado de 112 m. de \$ en 1963 y 349 m. de \$ en 1964 a 400 m. de \$ en 1965.

¿A qué se debe esta mejoría?

Esta mejoría no se debe a otra cosa que a la acertada política que está siendo llevada a la práctica principalmente por la iniciativa del Ministro de Economía Roberto Oliveira Campos, ayudado por otro experto de las finanzas, el Ministro de Hacienda Octavio Gouvea de Bulhões.

Mejora en la tributación.

El exigir con seriedad los tributos es base esencial de toda sana política económica. Por esto el Gobierno está urgiendo el cobro de impuestos a gente de grandes rentas, que hasta ahora no los pagaban y hacían declaraciones falsas de sus rentas. Al mismo tiempo se está haciendo el censo de las propiedades rurales para poder determinar su extensión, título de propiedad y productividad. Se pretende gravar más pesadamente a las haciendas que produzcan menos, a pesar de sus condiciones, y de este modo provocar una reforma agraria indirecta.

Corrección deflacionaria.

La supresión de los subsidios a la producción de ciertos artículos produjo una momentánea inflación. Al mismo tiempo el bloqueo en los aumentos de salarios ocasionó descontento. Pero con la restricción del crédito bancario y de los gastos públicos se logró frenar la inflación, a pesar de la momentánea baja en la producción y del aumento en el desempleo. Y una vez logrado cierto reajuste, los consumidores se animaron a aumentar sus gastos, convencidos de que con menos cruzeiros podían vivir tan bien como antes y adquirir más productos.

La situación fué mejorando a fines del pasado año y Oliveira Campos espera completar en el año actual su arriesgada medida deflacionaria, consiguiendo un retorno a un equilibrio más estable en los precios. Opina que la tasa de inflación podrá quedar reducida a un 10 ó 15% y desea emitir un "cruzeiro" fuerte, cuyo

valor será el de 1.000 de los actuales, imitando a De Gaulle quien en 1960 implantó en Francia el llamado "franco pesado".

Se cuenta también con una creciente ayuda extranjera, que este año llegará a los 900 millones de dólares, estimulada por las facilidades ofrecidas a los inversionistas extranjeros, y con una inversión privada bruta de unos 400 millones.

Porvenir de estas medidas.

Toda labor de recuperación y reajuste económico no puede hacerse sin sacrificios, y sólo el prestigio personal y la probidad de sus gobernantes, junto con algunos éxitos iniciales, son los que pueden animar a los ciudadanos a

soportar estos sufrimientos. Por otra parte, esta clase de medidas no surten su efecto sino a un plazo relativamente largo. Entretanto hay que vivir de fe. Tal sucedió en Francia en 1958 y en Alemania, cuando una vez acabada la guerra, lanzó Ludwig Erhard su plan para frenar la inflación.

Pero el solo hecho de haberse lanzado a ello, prestigia ya al Gobierno de Castello Branco, pues el preferir el bien de su país a la conservación de la popularidad es el mejor argumento en favor de su elevación de miras, y todo ciudadano razonable acepta resignado y hasta con gusto estas medidas que restringen su libertad cuando se convence de que se toman por su bien.

Las Amas de Casa que saben Cocinar prefieren las Estufas

TROPIGAS

- Por su rapidez
- Limpieza
- Sencillas de operar
- Económicas.

Convénzase pidiendo una demostración al
Teléfono 21-40-04

Tropical Gas Company, Inc.

Textos, Novedades, Cuadros Religiosos,
Objetos para Regalos, Imágenes, Utiles Escolares.

LIBRERIA HISPANOAMERICA

1^a Calle Oriente y 4^a Avenida Norte — Teléfono 21-50-62 — Apartado 167.
SAN SALVADOR.